
 
 
 
 
 
 
 

Ata da 23ª. Reunião Ordinária, realizada em 13 de abril de 2022 
 

   Aos treze dias do mês de abril de dois mil e 1 

vinte e dois, com início às dez horas, realizou-se via 2 

vídeo/ web conferência a vigésima terceira reunião do 3 

Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia e Inovação 4 

(CMCTI). 5 

 6 

   Expediente: Verificação das presenças: Nelson 7 

Cancellara– EMPTS; Helenir Rosa Lima e Juliana Vieira 8 

Pinto – SEDETTUR, José Eduardo de Salles Roselino Júnior 9 

- UFSCAR,  Daniel Gonçalves Bertoli – UNISO,  Lester de 10 

Abreu Faria e Ellis Menasce– IP FACENS,   Alexandre 11 

Giuliani - CIESP,   Paulo Pistelli  - SEDU,   Alexandre 12 

Donizete Martins – Huawei, Ronaldo Razsl , Francisco 13 

Carlos Ribeiro – FATEC, Samuel Justi e Douglas Alves da 14 

Associação Comercial de Sorocaba, Eli Ana Alcolea – 15 

Ibrafer, Eduardo Paciência Godoi – Unesp, Ricardo 16 

Maimone Lauretti - OAB e como ouvinte Regiane Relva 17 

Romano – FACENS e José Carmelo - CADI.  18 

 19 

    Justificativa de Ausência: Foram justificadas as 20 

ausências do Presidente: Robson Coivo - SEDETTUR,  21 

Nelson Rampin Filho - FATEC, Neila Nardy - UFSCAR, 22 

Antonio Carlos Gomes Filho - FACENS. 23 

 24 

  Nelson Cancellara, Presidente da empresa Pública  25 

Parque Tecnológico de Sorocaba (EMPTS) fez a abertura 26 

dos trabalhos, agradecendo a presença de todos os 27 

conselheiros. 28 

  29 
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  Na sequência, foi realizado um minuto de silêncio 30 

em homenagem ao Conselheiro Edson Bruno – EMPTS que 31 

faleceu no mês de março e cuja ausência foi sentida  por 32 

todos.  33 

 34 

  Ato continuo, foram apresentados ao grupo, os 35 

dois novos membros: Samuel Justi (titular) e Douglas 36 

Alves (suplente) que passam a ocupar o assento reservado 37 

a Associação Comercial de Sorocaba.  38 

 39 

 Primeiramente o Sr. Samuel Justi, Diretor Adjunto 40 

da Associação Comercial fez uma breve apresentação, 41 

relatou que já realizou diversos trabalhos em conjunto 42 

com a EMPTS, comentou do projeto currículo integrativo 43 

que vem desenvolvendo e que é gratuito e visa beneficiar 44 

toda a população.  45 

 46 

  Logo após, perguntei se todos estavam de acordo 47 

com a ata da 22
a
 reunião, encaminhada por e-mail e 48 

WhatsApp no dia 10 de fevereiro, e a mesma após alguns 49 

esclarecimentos passados para os novos membros, foi 50 

aprovada por unanimidade. 51 

 52 

  Após, o Sr. Nelson Cancellara deu ciência aos 53 

presentes das recentes alterações que sofreu a Lei n°  54 

9672/2011, através da publicação da Lei n° 12500 de 3 de 55 

março de 2.022, onde através da iniciativa do Vereador 56 

Ítalo Gabriel Moreira, houve adequação na norma 57 

municipal com o intuito de definir conceitos legais para 58 

startups, encomendas tecnológicas, bônus tecnológico e 59 

laboratório de produção, adequando-a à legislação 60 
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federal que institui o marco legal das startups e 61 

empreendedorismo inovador.  62 

  Dando continuidade aos trabalhos, a palavra foi 63 

passada para o Prof. Daniel Bertolli, responsável pelo Gru-64 

po de Trabalho de Capacitação. Ele anunciou que o subgrupo 65 

das salas makers já está formado e caminhando. Explicou que 66 

trata-se de uma ação realizada em conjunto com a SEDU que 67 

prevê a  criação de espaços educacionais nas escolas da re-68 

de municipal, voltados para o desenvolvimento de projetos 69 

que envolvam criatividade, ciência e inovação. A ideia é 70 

que o CMCTI atue como consultor do projeto, promovendo 71 

eventos, atividades formativas e estudos de referência para 72 

ampliar a discussão sobre criatividade, inovação e ciência 73 

nas unidades escolares. 74 

   O Conselheiro Paulo Pistelli, que representa a 75 

SEDU no CMCTI esclareceu algumas dúvidas e argumentou que a 76 

partir da cultura do “faça você mesmo”, os estudantes, ao 77 

lado dos profissionais da Educação, poderão experimentar 78 

esses espaços e criar novos projetos. Contou ainda que tal 79 

ação só está sendo possível ser realizada graças aos recur-80 

sos advindos do Fundo Rotativo das Escolas. A iniciativa 81 

prevê a realização dessas ações em 38 escolas de Ensino 82 

Fundamental da rede municipal. 83 

 Pedi a palavra e comentei que no dia 05 de maio, às 84 

15h00 este subgrupo irá visitar o CIEB de Sorocaba – Centro 85 

de Inovação para a Educação Brasileira, instalado na Escola 86 

Estadual Francisco Eufrásio, localizado à Rua Guatemala, 87 

313 – Barcelona – SP. Foram disponibilizadas 15 vagas, e a 88 

visita foi aberta aos demais conselheiros que ainda quise-89 
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rem aderir ao projeto. O Conselheiro Samuel Justi demons-90 

trou interesse e foi incluído na lista dos visitantes. 91 

  Na sequência, o Prof. Daniel comentou que foi 92 

formado o Subgrupo de Trabalho para dar o start ao Projeto 93 

do Museu da Inovação e solicitou ao Sr. Nelson Cancellara, 94 

que a EMPTS assuma a coordenação dos trabalhos, posto que é 95 

de interesse de todos e é importante que não esteja atrela-96 

do a uma universidade só, mas a todas.   97 

Nelson Cancellara aceitou a demanda, sugerindo inclu-98 

sive uma visita ao Museu Interativo Catavento e outros es-99 

paços que possam servir de inspiração, bem como se compro-100 

meteu a agendar uma reunião com a equipe formada para come-101 

çar a desenhar o projeto.  102 

Dando seguimento, a palavra foi passada para o Prof. 103 

Lester Faria de Abreu, que coordena o Subgrupo de Organiza-104 

ção e Ecossistema, que comentou das dificuldades que a 105 

equipe tem encontrado para dar andamento no Projeto de cri-106 

ação do anuário para implantação das Smart Cities. Relatou 107 

que a reunião agendada com o Prefeito foi desmarcada e que 108 

não há previsão para o agendamento de uma nova data. Nelson 109 

Cancellara se comprometeu a conversar com o CADI e reagen-110 

dar a reunião com o Prefeito, para então delimitar os pró-111 

ximos passos.  112 

Com relação a Rota da Inovação, comentou que o subgru-113 

po realizou duas reuniões na EMPTS, porém os trabalhos não 114 

evoluíram. Enfatizou a importância de começar pequeno e ir 115 

crescendo aos poucos, opinião reforçada pela Sra. Helenir 116 

Lima, que ocupa o assento da SEDETTUR no CMCTI.  117 
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Informei que a próxima reunião desse subgrupo será re-118 

alizada no dia 29 de abril às 14h00 na EMPTS. O Sr. Samuel 119 

Justi se ofereceu para compor o subgrupo, o que foi aceito 120 

por todos.   121 

Em continuidade, tomei a palavra e comentei sobre o 122 

andamento dos trabalhos do Grupo Marketing e Mapa do Eco 123 

CT&I. Primeiramente sobre o site, apontei que estamos man-124 

tendo a média de 2.200 acessos, e frisei a importância de 125 

que todos os conselheiros encaminhem matérias, artigos, re-126 

portagens para serem postados no site.  127 

Expliquei que em reunião com a equipe da EMPTS, ficou 128 

estabelecido que a partir de junho o site passará por algu-129 

mas reformulações e contará com uma aba onde será possível 130 

apresentar todos os Conselheiros titulares e suplentes. Pa-131 

ra isso foi solicitado que até o final de maio, todos enca-132 

minhem à SEDETTUR um breve curriculum.  133 

Na sequência, a Sra. Helenir pediu a palavra e solici-134 

tou ao Sr. Nelson Cancellara que verifique a possibilidade 135 

do representante da EMPTS que ocupará a cadeira do Conse-136 

lheiro Edson Bruno continue sendo responsável pela coorde-137 

nação deste Grupo de Trabalho.  138 

Nelson Cancellara se comprometeu a fazer a indicação e 139 

em breve agendar uma reunião com esse novo integrante e a 140 

equipe da SEDETTUR para alinhamento dos trabalhos.  141 

Tomei novamente a palavra para informar que o Mapa da 142 

Inovação está em andamento, faltando apenas alguns ajustes 143 

que estão sendo realizados pela equipe técnica da EMPTS. 144 

Informação essa que foi ratificada pelo Sr. Nelson Cancel-145 

lara. 146 
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   Encerradas as apresentações dos Grupos de 147 

Trabalho, comentei que o Prof. Nelson Rampin – Fatec, 148 

sugeriu convidar o Prof. Sergio Shimura para participar 149 

como ouvinte das próximas reuniões, representando a IFSP 150 

– Instituto Federal de São Paulo, em razão dos diversos 151 

trabalhos desenvolvidos por aquela instituição que 152 

convergem com os interesses do CMCTI. Não houve nenhum 153 

óbice e ele será convidado para a próxima reunião.  154 

  Nada mais a ser tratado, Nelson Cancellara 155 

encerrou a reunião às 11h24, cabendo a mim, Juliana 156 

Vieira Pinto, redigir a presente ata. 157 
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